
■香港文匯報記者 黃書蘭

對於國務院港澳辦及香港中聯辦早前就

立法會內務委員會停擺發表談話譴責反對

派「政治攬炒」，新任政制及內地事務局

局長曾國衞昨日在會見傳媒時表示，「兩

辦」是代表中央處理香港事務的機構，絕

對有權、有責審視基本法和「一國兩制」

是否在香港順利實施，並促請立法會內會

盡快選出主席，讓《國歌條例草案》盡快

恢復二讀並通過，完成香港的憲制責任。

針對今年9月的立法會選舉，他會盡快就

未來幾個選舉與選舉管理委員會商討工作

安排，並強調候選人只要擁護基本法和效

忠中國香港特區，就不會被DQ。
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曾國衞：兩辦發聲有權有責
指擁護基本法效忠特區 參選立會不會被DQ

香港文匯報訊（記者 杜思文）
就政府管治團隊大換班，行政會
議成員張國鈞昨日在接受電台訪
問時表示，是次人事調動順理成
章，體現了政府提升管治威信的
目的，希望新局長能增強管治團
隊的戰鬥力，為管治帶來新思
維。
張國鈞指出，從修例風波到新
冠肺炎疫情，香港許多深層次問
題浮現，政府因此而調整管治團

隊是順理成章的，希望新局長能
為管治團隊帶來新衝擊、新動力
及新思維，提升政府管治能力。
他續說，高官人事變動體現了
香港要向前走、向前看，如金融
創科能讓香港經濟在疫情後再次
騰飛；民政事務局是政府收集民
意的機構，過去發揮得不理想，
希望較年輕的局長能令政府更貼
地，公務員的行政效率有改善空
間等。

香港文匯報訊（記者 杜思文）自泛暴派把持各區區議
會後，因黑暴而造成的社會亂象變本加厲。新任民政事
務局局長徐英偉昨日在立法會見記者時表示，區議會是
地區行政的重要合作夥伴，稍後會陸續安排與不同黨派
區議員會面，期待可以跟區議會多交流、接觸、合作，
但同時強調，區議會要根據《區議會條例》運作，必須
依足法例，不能違法。

安排會區會各黨派
徐英偉指出，區議會是特區政府地區行政上的重要合
作夥伴，在議會或地區上，很多民生項目其實不分背
景，議會內有很大空間做很多事。未來，他會安排與十
八區區議會及各黨派議員多交流、多接觸，多合作，聆
聽他們對未來議會的期望，尤其希望在民生項目中，能
夠發揮與議會的合作。
不過，他強調，區議會必須依照區議會條例運作，

「所以無論他們（區議員）怎樣操作也好，或我們民政
署（民政事務總署）如何配合也好，也必須要依足條
例，不能要我的同事違法……服務市民我們並不揀擇，
希望大家也向全港市民服務，一起同心抗疫。」
被問及民政局削減了今年區議會社區參與計劃的撥款
額，徐英偉解釋，撥款會不時調整，「加加減減經常會
發生」，而這些撥款並非被「取走」，而是用於社區，
「希望大家在疫情下好好發揮區議會的角色，能夠同心
抗疫，盡快令社會氣氛好轉。」

香港文匯報訊（記者 杜思文）香
港經濟要在疫後重拾升軌，創科是
一個重要關鍵。新任創新及科技局
局長薛永恒昨日表示，希望能在協
作、溝通和人才三個方面，與業界
及議員緊密合作，將本地創科產品
推向國際。
薛永恒昨日在立法會見記者時表

示，在協作方面，香港有一群非常投
入的很有能力的創科人才，但創科的
成功與否需要政府配合，由研發、產
品確認、商品化，過程需要整個產業
鏈配合，亦要市場配合。

盼對症下藥 商品化促經濟
他指出，政府希望協助創科人才做

好研發、確認、商品化、市場推廣的
工作，然後利用香港良好的金融市場
體制，令他們研發的產品可以商品
化，走出香港，走向全世界市場。為
此，他希望未來與業界多溝通，找準
痛點，從而對症下藥。
薛永恒表示，溝通非常重要，因為

任何的創新科技都是為了促進經濟、
利及民生、帶來改變。創科局未來會
加強與業界、議會的朋友溝通，增加
對創科議題的討論。
在人才的培養方面，他強調，創科

是以人為本的行業，人才極之重要。
此前創科局的工作已做得非常好，在

初創企業的受聘人數，在過往五年已
經有逾3倍的增長。政府會透過博士
專才庫、研究員計劃等大力推動本地
人才培養，並希望香港可以更有力吸
引海內外人才，支持本地科創工作。
在科創資助方面，去年施政報告已

提及 1,000 億元推動創新科技的投
入。以抗疫資助為例，創科局大力推
動創科界、大學等，善用科技，協助
抗疫。僅一個多月，已有300多個創
新方案交予政府，於政府的公營機構
作實踐及試用。
薛永恒直言，創新科技界涵蓋面很

廣，希望在新崗位能夠擴大網絡，認
識更多新朋友，同時能令更多創科界
的朋友認識自己，共同為香港創科界
的發展而努力。
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香港文匯報訊（記者 黃書蘭）新任財經事
務及庫務局局長許正宇昨日在立法會會見傳
媒時表示，香港的核心競爭力「金融基因」
在經濟困境中並無改變，着力於四大範疇，

包括資產管理、連通性、金融科技和綠色金
融，是政府需要努力的方向，「有發展，收
入便自然會出現。」
許正宇表示，上任後的心態有「三多」，

包括為金融發展「多做事」、各界朋友「多
結交」及法案程序「多認識」。
為應對經濟困境，他認為應着力發展金融

四大範疇，一是探究進一步發展資產管理業
務，令香港成為「聚財」中心：香港每年約
有200間公司上市，很多資金或財富需要投資
和運用，是一個讓資金停留、積聚的「聚
財」之地，而香港有很優秀的專業服務，是
個很合適做資產管理的地方。
二是要考慮進一步發展粵港澳大灣區和

人民幣國際化的金融業務，發揮香港的連
通性；三是要金融優勢結合金融科技，香
港已有良好、成熟的金融體系和金融服
務，加上創科流行，每個人經常都使用手

機，將有助金融服務進一步提升。

打造綠色金融樞紐
四是發展綠色金融樞紐。許正宇指出，亞

洲現時沒有明顯的綠色金融中心，特區政府
過去曾發行綠色金融債券、制訂綠色金融標
準等，但仍可進一步提升。
有傳媒炒作許正宇的背景，包括許父是福
建同鄉會永遠榮譽會長，自己是民建聯黨
員，許正宇回應說：「我與香港其他家庭沒
有什麼分別。我來自一個移民家庭，我的父
母都是由內地來的，我自己則在香港出生。
我覺得這就是香港的優勢和特色，是一個大
熔爐。無論你來自哪裡，都是「英雄莫問出
處」，只要來到香港，找到機會、找到希
望，大家都有發展，所以我不認為這些是問
題。」
他續說，自己雖是民建聯有選舉權的黨

員，但這並不代表和其他政黨結交朋友會有
問題，「正如我剛才所指『三多』中的第二
『多』，就是要多交朋友。 」

■新任公務員事務局局長聶德權昨日形容，
政治中立是指公務員要全力支持行政長官和
特區政府的施政。 香港文匯報記者攝

張國鈞冀新局長帶來戰鬥力

薛永恒盼廣交創科界朋友
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香港文匯報訊（記者 杜思文）在去年下
半年黑暴期間，有公務員參與政治集會、罷
工甚至違法行動，新任公務員事務局局長聶
德權昨日表示，公務員必須恪守政治中立，
而政治中立是指公務員要全力支持行政長官
和特區政府的施政，而其個人政治理念不可
以影響他執行有關職務。

28字格言勉勵公僕
聶德權前日在記者會上表示會維護公務員隊

伍核心價值，包括政治中立。在同日發給全體
公務員的信中，他讚揚公務員團隊是一支非常
專業和優秀的隊伍。「在新崗位上，我會致力
維護公務員的核心價值『堅守法治、秉持誠
信、廉潔守正、公正客觀、政治中立、盡忠職
守、專業勤奮』，帶領公務員隊伍與時並進，
積極為市民提供優質服務。」
他昨日指出，《公務員守則》已清楚說

明，政治中立就是公務員要配合和全力支持
在任行政長官和特區政府的施政，「他（公
務員）本身的個人政治理念（等）各方面不
可以影響他執行有關職務，或不可以讓人覺
得會存在利益衝突。」
他重申，公務員的表達自由、集會自由等
都得到基本法的保障，但若有公務員違反相
關規例或曾參與非法活動或受到罪責等，局
方會根據公務員系統規例嚴肅、秉公處理。
被問到給公務員的信中提到「有不少政策範

疇需要積極推動」究竟是什麼政策時，聶德權
表示，這些政策包括招聘、培訓、管理等。公
務員隊伍要面對全球急劇多變的環境，了解現

時所處於的環境，特別是疫情和經濟下行所帶來的影響，
公務員隊伍要思考如何了解市民需要，在制定政策和提供
服務時，能靈活變通，能夠迅速應變、與時並進。

相信經驗熟悉系統
雖然曾在政務職系工作長達31年，但有人質疑他獲

任命為公務員事務局局長時並非「現職公務員」，與
當年設立問責制時的要求不同。聶德權在回應時解
釋，當年設立問責制時列明公務員事務局局長負責兩
個範疇，分別是公務員的政策和公務員隊伍的管理，
故指定由公務員辭職後出任，精神是希望出任局長的
人對公務員系統、制度、運作有充分理解，在參與政
府政策討論時能夠表達公務員的關注。
他指出，自己以公務員身份在包括公務員事務局等

15個不同崗位工作，充分了解公務員制度和運作，而
最近3年擔任政治委任官員，亦令他更明白政治委任官
員和公務員同事如何更好地各司其職，讓整個政府團
隊可以發揮更大的作用，「我相信這方面的經驗，可
能更加有利我出任公務員事務局局長這崗位。」
高級公務員協會主席李方沖昨日表示，聶德權與前

局長羅智光都是資深公務員出身，相信問題不大。他
期望聶德權主動接觸工會、高級公務員，捍衛公務員
福祉、改善公務員福利及晉升，又建議聶德權從社交
媒體多了解年輕、前線及基層的公務員的想法。

■新任創新及科技局局長薛永恒在立
法會見記者。 香港文匯報記者攝

曾國衞是首個以紀律部隊首長轉任政制及內地
事務局局長者。他昨日表示，任何情況都有

新例，自己雖然並非政務主任出身，但在任職入
境處處長4年間，他管理入境處逾9,000名同事，
有豐富行政管理及與內地機關協調的經驗，更處
理過很多敏感的情況、進行過很多大型行動，
「這有助於我在目前崗位的工作，例如選舉是一
個很大型的安排，需要豐富行政管理經驗讓選舉
順利進行。」

促立會盡快審議國歌條例
曾國衞表示，將盡快就未來的幾個選舉與選舉管
理委員會商討工作安排，並加速為憲法和基本法進

行推廣。針對反對派在內會惡意拉布，令《國歌條
例草案》審議無期，他表示，政府在法例草擬階段
已作了很充分的討論，「目前內會的情況，我當然
希望立法會能自行解決，內會能盡快產生主席，開
會並恢復《國歌條例草案》二讀，從而盡快完成我
們的憲制責任。」
被問及國務院港澳辦及香港中聯辦對內會停擺

表態，曾國衞表示，行政長官和前任局長聶德權
已就此作出詳細的講述，很清楚的一點是，「兩
辦」是代表中央處理香港事務的機構，絕對有
權、有責審視基本法和「一國兩制」是否在香港
順利實施。因此，「兩辦」發出聲明和意見絕對
是無可厚非的。

廿三條立法「早晚要完成」
針對泛暴派聲言，他上任後會取消更多泛暴派候

選人參選資格，曾國衞形容這只是一種陰謀論，
「決定是否DQ一名候選人，一切都是依法辦事
的。若該名人士是符合候選人的條件的話，為何會
被DQ呢？若該名人士是擁護基本法和效忠特區的
話，這絕對是沒有問題的，我們一向都是依法辦
事。」
有關基本法第二十三條立法的問題，曾國衞表

示，立法並非其政策局牽頭處理的，但重申為基本
法第二十三條立法是特區政府的憲制責任，早晚都
要完成，「一定要做，只是何時做的問題。」

■新任財庫局局長許正宇在立法會會見傳媒。
香港文匯報記者攝

許正宇着力四範疇突破

■新任民政事務局局長徐英偉昨日在立法會見記者。
香港文匯報記者攝

■■新任政制及內地事務局局長新任政制及內地事務局局長
曾國衞表示曾國衞表示，，會盡快就未來幾會盡快就未來幾
個選舉與選舉管理委員會商討個選舉與選舉管理委員會商討
工作安排工作安排。。 香港文匯報記者香港文匯報記者攝攝


